

P033 Dragan Arsić (m)

Interview und Teiltranskript von Andreas Praher

05.11.2015

Dauer: 00:58:06

Eckdaten:

Geboren am 27.11.1962 in Serbien

Seit August 1988 in Österreich

Ausschnitt aus dem Gesamtinterview von P033

41:00 Heimat und Zuhause

Auf Besuch zu sein in Serbien sei immer noch mit einem besonderen Gefühl verbunden. Es liegen zwar 1000 Kilometer dazwischen, aber egal ob Dragan Arsić die ganz Nacht durchfährt, wenn er „unten“ ankommt, sei er nie müde. Salzburg ist nicht die erste Heimat, aber mittlerweile verbrachte er hier mehr Jahre seines Lebens, sodass er sich in Österreich ebenso zuhause fühlt. Die Kinder haben mittlerweile eine eigene Wohnung. Der Sohn wird nächstes Jahr heiraten, er kauft für seine Familie eine Wohnung. Und keiner denkt daran, nach Serbien zu gehen. Besuch oder Urlaub ja, aber eine Rückkehr kommt derzeit nicht in Frage. Man müsse nach vorne schauen und nicht nach hinten. Und er müsse auf seine Kinder schauen. Wenn seine Eltern einmal sterben, ändere sich das vielleicht. Zum Zeitpunkt des Interviews lebt die ganze Familie, drei Kinder und drei Enkelkinder in Österreich und alle sind zusammen. Ein, zwei Mal im Jahr fährt Dragan Arsić nach Serbien, meistens im Sommer und zu Weihnachten. Aber dass die ganze Familie zusammen die Reise antritt sei schwierig. Seine Eltern gingen wegen der Großeltern wieder zurück. Außerdem hat die Familie in Serbien ein Bauernhaus zu bewirtschaften.

Das gesamte Interview kann im Stadtarchiv Salzburg im Lesesaal angehört werden.